

四国中央市教育委員会会議録

	令和3年四国中央市教育委員会第9回定例会会議録
日時	令和3年9月28日（火） 午後3時00分～
場所	四国中央市庁5階 大会議室
委員定数	5名
出席委員	教育長 東 誠、委員 篠原 祥子、委員 石川 卓、 委員 星川 光代、委員 石村 義哲
欠席委員	なし
会議に出席した 公務員の職氏名	参与 眞鍋 葵 教育管理部長 石川 正広、教育指導部長 森実 啓典、 教育総務課長 宮下 浩、学校教育課長 渡邊 真介、 生涯学習課長 窪田 壮哲、文化・スポーツ振興課長 合田 秀人、 教育総務課長補佐 片岡 圭子、教育総務課係長 佐藤 崇、 教育総務課係長 篠原 勇弥
傍聴人	なし
日程	開会宣言 教育長挨拶 日程第1 令和3年第8回定例会会議録承認 日程第2 令和3年第9回定例会会議録署名人の指名 日程第3 諸般の報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告 日程第4 議事 議案第31号 押印を求める手続きの見直しに伴う教育委員会規則の整備 について 議案第32号 押印を求める手続きの見直しに伴う教育委員会告示の整備 について 議案第33号 四国中央市全国学力・学習状況調査の調査結果公表のガイ ドラインの一部改正について 日程第5 その他 令和3年第3回四国中央市議会定例会について 令和3年度一般会計9月補正予算について
会議の概要	閉会宣言
事務局	開会 午後3時00分 定刻になったので、令和3年第9回定例会を開会する。 なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いします。

四国中央市教育委員会会議録

東教育長	<p>教育長挨拶</p> <p>9月もあと3日、暑さも落ち着き、朝晩は過ごしやすい気候となった。余談だが、今日は爽やかな秋晴れではないが、この「爽やか」という言葉が、秋の季語ということを知った。昔、この漢字を×(バツ)を4つ書いて大と書くという、爽やかでない覚え方をしたのを思い出す。</p> <p>さて、新型コロナウイルスの感染状況については、ご承知のとおり8月以降、懸念していた帰省等の影響も相まって、一時は深刻な状況であった。低年齢層の新型コロナウイルス感染者が増加している状況下での2学期スタートとなったため、学校に感染症が持ち込まれないよう、校長会等で確実な取り組みを実施するよう、念を入れて確認してきた。また、9月1日、2日を臨時休業とした学校や、自宅待機の児童が多数在籍する学校もあったが、始業式や授業をオンラインで実施する等し、学習保障に取り組み、併せて、コロナ差別が起きないように、子どもの心のケアにも丁寧に対応してくれた。委員の皆様には、市内の学校の状況等について、メール連絡となる事が多かったが、ご理解いただき感謝申し上げます。現在は、当市の感染状況も落ち着きつつあり、ワクチン接種も順調に進んでいるが、散発的に新規の感染者が確認されているため、引き続き、感染対策や注意深い行動に努めていく必要がある。</p> <p>9月19日の中学校体育祭への巡回訪問は、教育委員の皆様には大変お世話になった。台風14号の迷走により、雨天続きのためほとんど外での練習ができず、また、翌日の予定が読めずと大変だったと思う。私も、新型コロナウイルスに翻弄されている子どもたちに、加えて台風まで来るのかと気をもんだが、無事開催できて本当によかった。そして、練習もままならない中でやり遂げる姿に、さすが中学生だと感じた。私は、三島西中学校と新宮幼・小・中学校を参観したところ、感染防止対策を徹底し、規模を縮小して実施することが余儀なくされたが、学校の伝統を大事にしたそれぞれの学校の良さを感じた。三島西中学校の入場行進、ラジオ体操は、聞いていたとおり立派で感動した。また、新宮小中学生の一生懸命に取り組んでいる姿や、小中一貫校ならではの縦のつながりを生かした競技や運営に、改めて学校行事の意義を感じた。何より、新宮小中学校の全校児童・生徒が集合している状態を見て、数字で確認していたよりも、子どもの数が増えたことを実感した。</p> <p>また、今年度の体育祭も、徹底した感染防止対策の下、午前中だけの開催となったが、それでも保護者の方から「今年の体育祭は華がなかった。」とか、「盛り上がり欠けた。」という声は、ほとんどなかった。校長に話を聞くと、むしろ午前中で少ない競技数だからこそ、子どもたちは集中して頑張れたし、短い時間であったから、保護者にも負担の少ない濃密な時間になったのではないかという声もあった。来賓の訪問がなくなったことで、教頭の仕事も減り、教頭の業務改善につながったところもあるのではないかと。</p> <p>今までの運動会・体育祭は、練習に多大な時間をかけ、完成したものを披露するという趣が強くあったが、私たちはコロナ禍によって、学校行事が大切にすべきものは「形」でも「見栄えや出来栄え」でもなく、「子どもの学びや育ち」であることに改めて気付かされた気がする。授業時数の確保とともに、集団でしか味わえない様々な行事をとおしての成長や充実感、満足感の兼ね合いを、どう考えて進めていくのか、今後の行事の在り方を考えるために、コロナ禍での取り組みは、良い機会になったと感じている。</p> <p>1週間後に小学校の運動会があるが、小学校については、子どもや先生、保護者の充実度や満足度、そして、最も大切な子どもへの教育的な成果は中</p>
------	-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

四国中央市教育委員会会議録

	<p>学校とは違う面もあるとは思いますが、先ほど申したように、コロナ禍は「ピンチ」なのだが、学校教育の在り方を見直すことができる「チャンス」でもある、そういう視点も持って参観したいと思う。</p> <p>その他、今日から、中学校新人戦が始まった。10月6日には小学校の陸上運動記録会が予定されている。どちらも保護者の参観はできないが、無事実施できそうである。また、修学旅行については、多数が11月、12月に日程を変更している。9月30日をもって、宣言が全面解除されそうだが、そのリバンドがないように願うところである。</p> <p>新型コロナウイルス感染症と共存していく中においても、子ども達に、学校生活の中での豊かな体験、心に残る体験をさせてあげたい、行事等をとおして、自己有用感や達成感、所属感を味わわせたいと思い、教職員がそれぞれの立場で頑張ってくれている。</p> <p>では本日は、ご案内のように、定例会後に、研修を予定している。職員の皆さんのおかげで、県下でも最先端を進んでいる、当市のGIGAスクール構想の実現状況について、ご理解と共有をしていただければと思う。よろしく願います。</p>
事務局	<p>これよりの議事進行については、教育長に願います。</p>
東教育長	<p>会議録承認 会議録の承認について諮る。令和3年第8回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
事務局	<p>令和3年第8回定例会会議録案の概要を説明する。</p>
東教育長	<p>令和3年第8回定例会会議録案の承認について諮る。</p>
全委員	<p>承認する旨答える。</p>
東教育長	<p>承認の旨確認し、令和3年第8回定例会会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。</p>
東教育長	<p>会議録署名委員の指名 令和3年第9回定例会会議録署名人に、篠原 祥子 委員、石川 卓 委員を指名する。</p>
東教育長	<p>報告事項 東教育長からは、特段の報告はなしとのこと。 続いて、各課から事務報告を求める。</p>
宮下教育総務課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報告する。 教育総務課所管関係の予定は特にないが、10/4 庁内の庁議・調整会議が予定されている。市議会では、10/18～20の日程で決算特別委員会が予定されている。 続いて、学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。 10/25 市学校栄養士研修会が川之江南中学校で実施予定である。</p>

四国中央市教育委員会会議録

窪田生涯学習課長	<p>生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>9/13 第5回人権・同和教育推進者養成講座を実施予定であったが、延期となり、現在日程調整中である。</p> <p>9/16 人権教育協議会の社会教育部会を実施し、10月に実施する研究大会の協議を行った。今後、就学前人権・同和教育研究大会を10/5 土居東こども園、10/26 妻鳥保育園の発表を、長津・妻鳥公民館で実施する予定となっている。</p> <p>10/11 人権教育協議会の人権・同和教育研究大会（社会教育部会）をここちゅ〜ホールで実施する予定であり、内容については、昨年度実施した市民意識調査に関するパネルディスカッションを予定している。本来であれば7月に実施予定であったが、延期となり今回の開催となった。</p> <p>8月から延期されている第3回新規採用転入教職員等人権・同和教育研修だが、10/14、22に各地域で分かれて、各回20〜30名程度で実施する予定である。</p> <p>10/15 えひめ婦人大会が松山市にて開催予定であるが、現在、書面会議への移行を検討中とのことである。</p> <p>10/21、22 全国公民館研究集会を、今年度は全国・中四国・愛媛大会として同時に開催する予定であったが、2日間開催でなく、21日のみの1日開催で実施する予定に変更するとの連絡があった。当市からも参加を予定している。</p> <p>10/28 東予地区人権・同和教育研究協議会を今治市で開催される予定であり、当市からも参加を予定している。</p>
合田文化・スポーツ振興課長	<p>文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>10/1 「まちを行く-土居の隠れたパワースポット編-」というイベントを開催する。当初、人数を20名としていたが、10名に減員し、お作池、天満神社を巡る予定としている。</p> <p>10/29〜31 文化協会文化祭の前期を開催予定である。後期は、その翌週の予定である。</p> <p>スポーツ振興については、9/25 愛媛FC マッチシティが開催された。</p> <p>10/3 市民スポーツ祭を開催予定である。</p> <p>図書館については、三島図書館、川之江図書館、土居図書館共に、9月中のイベントは中止又は延期とした。10月からは市内限定で、順次、行事を行っていきたい。</p> <p>歴史考古博物館については、引き続き「考古学へのトビラ〜カタチは変わる〜」の企画展を開催している。</p> <p>暁雨館については、10/1〜10 野口英世の巡回展及び3日の講演会は、延期とした。</p>
渡邊学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>9/1 各学校で始業式を開催した。教育長のあいさつにもあったが、9/1〜3の3日間は、給食なしで午前中授業からスタートし、徐々に教育活動を再開し、今に至っている。</p> <p>9/2、3、6、7 就学懇談会として、特別支援学校又は特別支援学級の入級や、適正な就学指導に向けての懇談会を実施している。</p>

四国中央市教育委員会会議録

	<p>9/19 中学校体育祭は、教育委員の皆様には大変お世話になった。短い時間ではあったが、子供たちはしっかりと活動することができた。10/9には、小学校の運動会を予定しているので、引き続き巡回のほど、ご協力をお願いします。</p> <p>9/28～10/1 中学校新人体育大会の球技・武道が本日より、10/5に陸上競技を行う予定である。今日の午前中に会場を巡回したが、どの競技も感染対策を十分しながら、また、無観客ではあるが、子供たちは一生懸命活動していた。</p> <p>10/6 小学校の陸上運動記録会が実施されるが、こちらも無観客で実施する予定である。</p> <p>10/15 地方祭の臨時休業だが、太鼓台の運行とは関係なく、各地域により神事等の行事があること、また、これまでも太鼓台がない地域においても休業としていたため、例年通り臨時休業とする。</p> <p>10/16 新宮小中学校の来年度に向けての入学希望者説明会を開催し、10/21、29には、それぞれ公開授業等を開催する予定としている。</p> <p>残念ながら中止になった行事もあり、県の陸上運動記録会については、中止が決定した。</p> <p>続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。感染対策期中の行事については、すべて中止とした。</p> <p>10/8 青少年健全育成講演会は、実施する予定である。</p>
東教育長	<p>只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 特にない旨確認し議事に移る。</p>
東教育長	<p>議事</p> <p>議案第31号「押印を求める手続きの見直しに伴う教育委員会規則の整備について」及び議案第32号「押印を求める手続きの見直しに伴う教育委員会告示の整備について」は関連があるため、一括議題として上程し、議案の説明を求める。</p>
宮下教育総務課長	<p>議案第31号及び議案第32号について、資料に基づき議案を説明する。 提案理由としては、国の方針に従い、押印を求める手続きの見直しに伴い、議案第31号として教育委員会関係の規則の一部を改正するもの11件、議案第32号として教育委員会関係の告示の一部を改正するもの10件を改正するものである。</p>
東教育長	<p>只今の議案第31号及び議案第32号の説明に、意見質問等ないか問う。 意見質問等ない旨確認し、議案第31号及び議案第32号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
東教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第31号「押印を求める手続きの見直しに伴う教育委員会規則の整備について」及び議案第32号「押印を求める手続きの見直しに伴う教育委員会告示の整備について」の原案を可決する旨宣する。 続いて、議案第33号「四国中央市全国学力・学習状況調査の調査結果公表のガイドラインの一部改正について」を上程し、議案の説明を求める。</p>

四国中央市教育委員会会議録

渡邊学校教育課長	<p>議案第33号について、資料に基づき議案を説明する。</p> <p>提案理由としては、全国学力・学習状況調査において、国語、数学の基礎A・応用Bの分類が廃止されたこと及び本市学力向上推進プランの名称が変更されたことに伴い、本ガイドラインの一部を改正するものである。ガイドラインの内容については、今まで通り数値に示しての比較公表を行わず、リーダーチャート及び分析等の公表を行うことで変更はない。</p>
東教育長	<p>只今の議案第33号の説明に、意見質問等ないか問う。</p> <p>意見質問等ない旨確認し、議案第33号について異議ないか問う。</p>
全委員	<p>異議ない旨伝える。</p>
東教育長	<p>異議ない旨確認し、議案第33号「四国中央市全国学力・学習状況調査の調査結果公表のガイドラインの一部改正について」の原案を可決する旨宣する</p> <p>以上で日程に示された議案を全て終了したことを宣し、続いてその他の案件に移る。</p>
東教育長	<p>その他</p> <p>「令和3年第3回四国中央市議会定例会について」事務局の説明を求める。</p>
森実教育指導部長	<p>教育指導部関係について、質問9項目に係る質問要旨及び答弁について説明する。</p>
石川教育管理部長	<p>教育部関係について、質問6項目に係る質問要旨及び答弁について説明する。</p>
東教育長	<p>只今の説明に意見質問等ないか問う。</p>
石川 卓委員	<p>他市の成人式に係る対応状況について、分かる範囲で伺いたい。</p>
窪田生涯学習課長	<p>県内の式典開催状況では、松山市等は中止とした。今治市、新居浜市等は、延期とし12月に開催予定で、八幡浜市は1月の今年度の成人式の前日に開催する予定である。延期した市の開催は、今後の感染状況次第となりそうである。中止の決定をした市も多数あるが、記念写真撮影スポットの設置や、記念DVDの作成・配布等、代替事業を実施している状況である。</p>
石川 卓委員	<p>当市の対応としては、一堂に会しての式典は中止し、代替的事业として2つの事業を実施する。追加で、今後の感染状況を勘案しつつ、記念写真撮影スポット等をこちらから検討するというところでよいか。</p>
窪田生涯学習課長	<p>お見込みのとおりである。</p>
東教育長	<p>その他に意見質問等ないか問う。特になし旨確認し、続いて「令和3年度一般会計9月補正予算について」事務局の説明を求める。</p>
石川教育管理部長	<p>「令和3年度一般会計9月補正予算について」を資料に基づき説明する。</p>

四国中央市教育委員会会議録

東教育長	<p>只今の説明に意見質問等ないか問い、特にな旨確認する。 その他、意見質問等ないか問う。</p>
篠原祥子委員	<p>2点質問する。1点目は、学習用デジタル端末でのいじめにより、女の子が自殺した痛ましい事件があった。当市では、パスワードが皆異なっていたが、そのパスワードはどのように管理されているのか。また、チャット機能は有しているのか。</p> <p>2点目は、宇摩法人会においても、ワクチンの集団接種を行っており、中高生も予想以上に接種していると伺った。学校において、ワクチンを接種した生徒を把握しているのか。また接種後の副反応について伺いたい。</p>
渡邊学校教育課長	<p>まず1点目の質問の、パスワードの管理等については、定例会後の教育委員研修会において、担当より詳しく説明申し上げる。チャット機能については、設定により使用不可としている。なお、学校では端末の使用と併せて、情報モラル教育の指導をしており、現状でトラブルは発生していない。</p> <p>2つ目の質問について、ワクチン接種はデリケートな問題となるため、学校又は市教委から、積極的にワクチン接種に係る調査は実施していない。そのため、接種者の把握はしていない。</p> <p>ワクチン接種に伴い学校を休む又は途中抜ける場合は、本人からの申し出により、出席停止扱いとなり欠席にはならない。また、副反応があった場合も同様である。</p>
篠原祥子委員	<p>副反応により学校を欠席した子はいるのか。</p>
渡邊学校教育課長	<p>副反応により出席停止とした場合も、市教委への報告は不要であることから把握していない。いる可能性はある。</p>
東教育長	<p>他に報告事項等ないか問う。</p>
宮下教育総務課長	<p>次回定例会の招集を願う発言。</p>
東教育長	<p>次回、教育委員会第10回定例会を令和3年10月26日（火曜日）午後1時30分から、四国中央市庁4階401会議室に招集する。 その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。</p>
東教育長	<p>閉会 午後3時58分、閉会を宣する。</p>

四国中央市教育委員会会議録

以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。

教育委員会会議録署名人

四国中央市教育委員会 委員

四国中央市教育委員会 委員

会議録作成者 教育総務課 片岡 圭子